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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
PRESUPUESTO 2018 
 
DESCARTAN DISMINUIR PRESUPUESTO DE PARTIDOS  
Luego de que el IEEQ solicitó 70 millones de pesos para los partidos políticos, el diputado Eric Salas González, 
presidente de la Comisión de Planeación y Presupuesto, aseguró que no se puede disminuir el recurso de este 
rubro, toda vez que podría derivar en un conflicto legal con los grupos, pues el monto y a se contempla en la LGIPE. 
En 2015, cuando se turnó el presupuesto de ingresos al Poder Legislativo, se autorizó la eliminación del recurso 
dedicado a la capacitación; sin embargo, los partidos políticos tomaron acciones legales para regresarlo, 
amparándose en la LEGIPE, por lo que este año no habrá modificaciones en el rubro. La única forma para modificar 
dicho presupuesto es que un diputado presente una iniciativa de reforma a la LEGIPE, a fin de disminuir el 
porcentaje de recursos asignados a los partidos políticos en los diferentes años (post electoral, pre electoral y 
electoral). “Debe estar contemplado, desafortunadamente así lo marca la ley y hay que recordar que nosotros les 
quitamos el año pasado presupuesto en capacitación, ellos se ampararon y nos obligaron al regresarle el 
presupuesto, porque está en la ley. Con ese antecedente ya no nos podremos meter con el recurso de los partidos. 
Ahí lo que se puede hacer es meter una inici8ativa de ley para tratar de dejar libre la aportación o dejarlo claro, a la 
baja”, dijo. En este presupuesto de egresos, el IEEQ solicitó que se le asignen 200 millones de pesos, cerca de 82 
millones de pesos más que el año pasado; justifican que en septiembre de 2017 iniciará oficialmente el proceso 
electoral. Además que para 2018 subirá aún más, aseguró Eric Salas. El presidente de la Comisión de Planeación y 
Presupuesto afirmó que tendrán que hacer un análisis profundo del presupuesto ordinario, para que se 
disminuyan aquellas cuestiones que no sean estrictamente necesarias. “El presupuesto que se llevan los partidos 
políticos está en ley, con base en una fórmula, ahorita tiene que subir por el inicio del proceso electoral, baja en 
año post electoral, luego sube fuerte en pre electoral, entonces eso es natural que esté subiendo. Ahí no podemos 
meter manos nosotros, en lo que si podemos meter mano es en el presupuesto ordinario del instituto”, refirió. 
(EUQ 4, AM 2) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN 
 
HAY DOLO EN LAS CRÍTICAS A ANAYA: RANGEL MÉNDEZ 
Por Leticia Jaramillo 
Hay gente que ahorra para comprarse coches lujosos o para comprar una casa; Ricardo Anaya su dinero lo invierte 
en un proyecto temporal que no implica una denostación al país. Quien quiera sacar raja política hace 
señalamientos sin ningún fundamento, señaló el Presidente de la Junta de Concertación Política del Congreso local, 
Luis Antonio Rangel Méndez. Dijo que Ricardo Anaya es un queretano y él conoce a su familia. Toda la vida ha 
vivido en Querétaro y siempre se ha conducido con honestidad, pero hoy está en un proyecto temporal que 
termina en ocho meses. (N, 4) 
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NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: MAV NO CREARÁ MÁS IMPUESTOS 
Por Verónica Ruiz 
Al señalar que el tema del impuesto predial se determinará una vez que el Poder Legislativo apruebe las tablas de 
valores, el presidente municipal de Querétaro Marcos Aguilar Vega  aseguró que en el 2017 no se prevén nuevos 
impuestos para la capital. (DQ, principal) 
 
PA: NINGÚN RECORTE EN SALUD 
Por Daniel Peña 
Los programas prioritarios no van a tener merma alguna, los programas fundamentales en materia de salud 
saldrán adelante, señaló federal de Salud, José Narro Robles. Esto, posterior a la inauguración de la XV Reunión 
ordinaria del Consejo Nacional de Salud, misma en la que tuvo a referir a que no habrá merma en los temas 
centrales del país, que tiene que ver con vacunación, salud reproductiva, programas reproductivos y también 
programas de búsqueda de asuntos o temas de salud en el  tema de la prevención de las enfermedades no 
transmisibles de las crónico degenerativas, entre otras”. (PA, principal) 
 
N: IMPULSAN SALUD 
Por Tina Hernández 
José Narro Robles, secretario de Salud federal, y Alfredo Gobera Farro, secretario de Salud estatal, inauguraron 
ayer aquí la XV reunión ordinaria del Consejo Nacional de Salud, con la participación de 31 secretarios y un 
representante de Tamaulipas, a fin de crear políticas públicas que atiendan las necesidades de salud en el país. (N, 
principal) 
 
EUQ: RECHAZAN RECORTE 10 UNIVERSIDADES A NIVEL NACIONAL 
Por Lorena Alcalá 
Por medio de un desplegado, al menos 10 universidades públicas del país, entre ellas la UAQ a través de sus rector 
Gilberto Herrera Ruiz, se pronunciaron en contra de la reducción de más de 37 mil mdp para la educación en el 
proyecto de Presupuesto de Egresos 2017 y señalaron las graves afectaciones por la falta de recursos que traería 
para las Universidades Públicas Estatales. (EUQ, principal) 
 
AM: SIENTAN BASES PARA EL SECTOR ESPACIAL 
Por Mónica Gordillo 
La Agencia Espacial Mexicana y la SEDESU firmaron un convenio de colaboración con el objetivo de desarrollar la 
industria aeroespacial de la entidad, así como una infraestructura espacial sustentable que atienda necesidades 
sociales como seguridad, cuidado del medio ambiente, atención a desastres y generación de banda ancha, informó 
Marco del Prete Tercero, Secretario de Desarrollo Sustentable. (AM, principal) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
SORPRENDE A LA CREMA Y NATA DEL SECTOR SALUD LA AUSENCIA DEL GOBERNADOR 
Por Fernando Venegas Ramírez 
La visita del secretario de Salud  Federal José Narro, no fue suficiente motivo para que FDS asistiera a la VX 
Reunión Ordinaria del Consejo Nacional de Salud. Ni siquiera porque estaba presente el director general del IMSS 
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Mike Andoni Arriola a quien el mandatario estatal le ha solicitado que ceda a su administración el terreno que hoy 
ocupa la Unidad Deportiva del IMSS para construcción del Hospital General. Por parte del equipo de comunicación 
social, explicaron que el gobernador había sostenido un encuentro con los ponentes la noche anterior y que con 
ello se daba cumplimiento a las formalidades. (PA, 1) 
 
INSTALACIONES DEPORTIVAS SON PROPIEDAD DEL INSTITUTO MEXICANO DEL SEGURO SOCIAL 
Las instalaciones del IMSS son patrimonio del instituto, señaló su director general Mikel Arriola, respecto a la 
unidad deportiva que busca el gobernador Francisco Domínguez Servién para que sea donada a la construcción del 
nuevo Hospital General. (…) Alfredo Gobera, titular de la SESEQ, reiteró el espacio del Seguro Social surgió en 
algún momento pero es solo una de las diferentes posibilidades y espacios que se tiene contemplado para la 
realización del nuevo nosocomio. (PA 3, DQ 7, N 2) 
 
PRESUPUESTO 2017 
El Gobernador FDS se reunió con el subsecretario de Egresos de la Secretaria de Hacienda y Crédito Público, 
Fernando Galindo Favela para la revisión del presupuesto 2017 de Querétaro. (DQ, 1) 
 
RESPETA ESTADO VIDA INTERNA DE SINDICATOS 
Por Diego Valdez 
La vida interna de los sindicatos es respetada por la Secretaría del Trabajo, afirmó su titular José Luis Aguilera Rico 
sobre la toma de nota a la planilla ganadora de las elecciones del Sindicato Único de Personal Académico de la UAQ. 
(EUQ, 3) 
 
NO HAY INTROMISIÓN DEL ESTADO 
Por Esmeralda Trueba 
El presidente de la planilla Lucha Sindical Universitaria del SUPAUAQ, Saúl García, descartó que existiera 
intromisión de la autoridad laboral del estado, toda vez que, indicó, se solicitó por escrito en dos ocasiones 
anteriores la intervención de la JLCyA ante irregularidades detectadas durante este proceso, que no fueron 
contestadas. (AM, 6) 
 
PIDE SUPAUAQ ANULAR TOMA DE NOTA DE SAÚL GARCÍA 
Defenderá el SUPAUAQ los procesos internos y la autonomía sindical, señaló la todavía secretaria general de este 
organismo, Rosalba Flores Ramos. Ante la toma de nota a la planilla Lucha Sindical Universitaria liderada por Saúl 
García Guerrero y que fue impugnada por la Comisión Electoral del SUPAUAQ, señaló que defenderá los procesos y 
la autonomía del sindicato frente a cualquier interferencia externa. (EUQ 3, AM 6, DQ 7) 
 
FIRMA SEDESU ALIANZA CON AGENCIA ESPACIAL 
La SEDESU firmó un convenio de colaboración con la Agencia Espacial Mexicana para impulsar a las empresas 
aeronáuticas instaladas en el estado para que transiten hacia el sector espacial. Marco del Prete Tercero, titular de 
la SEDESU, destacó que 52% de la inversión extranjera que legó al sector aeronáutico del país de 1999 a la fecha ha 
aterrizado en Querétaro, en donde la inversión suma alrededor de 900 mdd. (EUQ 1, DQ 9, N 3) 
 
CONFIRMA ST EXPLOTACIÓN LABORAL EN LA GUELAGUETZA 
La Secretaría del Trabajo confirmó que al menos 25 trabajadores de la taquería ‘La Guelaguetza’ no están dados de 
alta en el IMSS y el Infonavit, por lo que dichas dependencias deberán sancionar al local, donde también se 
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confirmó que existía explotación laboral, con jornadas de hasta 19 horas de lunes a domingo. En conferencia de 
prensa, el secretario del Trabajo, José Luis Aguilera Rico, mencionó que se hizo del conocimiento de la delegación 
federal del Trabajo la explotación laboral en las dos sucursales inspeccionadas, en Av. Pasteur y Constituyentes. 
(EUQ 5, DQ 1, N 1, AM 3) 
 
ANUNCIAN EXPO RUTA ARTE, QUESO Y VINO 2016 
Hugo Burgos García, Secretario de Turismo, presentó la “Expo Ruta Arte, Queso y Vino”, que se llevará a cabo el 11 
y 12 de noviembre en la terraza del Querétaro Centro de Congresos, donde se espera una afluencia de entre 3 mil y 
4 mil personas.  Recordó que Querétaro ocupar actualmente el segundo lugar nacional en la producción de vino de 
mesa, con casi 3 millones de botellas al año, por lo que la Ruta de Arte, Queso y Vino, se ha consolidado como uno 
de los principales productos turísticos de la entidad. (DQ 1, N 8) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
DETIENEN AYUNTAMIENTOS ELMINIACIÓN DEL FUERO 
Por Marco Antonio Estrada 
A decir del presidente de la Mesa Directiva del Congreso local, Gerardo Ángeles Herrera, hasta el momento no se 
ha cumplido con los 13 municipios, inclusive San Joaquín notificó que están en contra de dicho dictamen. (EUQ, 4) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
DESPLEGADO 
La Comisión Autónoma de Vigilancia del SUPAUAQ informa que durante la reunión de la Asamblea Electoral para 
el proceso de renovación del Comité Ejecutivo para el periodo 2016-2018, celebrada esta tarde, presentó, en 
calidad de Comisión Electoral, las resoluciones las impugnaciones interpuestas por las planillas Unidad Sindical 
Universitaria y Lucha Sindical Universitaria, contendientes a ocupar el Comité Ejecutivo del SUPAUAQ. Al respecto, 
esta Comisión Autónoma de Vigilancia concluye lo siguiente: 1. El proceso electoral finalizó sin poder declarar a un 
ganador de la contienda electoral. (…) 2. La Comisión Electoral determinó que las irregularidades presentadas en 
las impugnaciones interpuestas por ambas planillas durante el proceso electoral eran procedentes y ameritaban el 
retiro del registro de ambas planillas, por lo que así lo resolvió. (…) 3. Es, a todas luces, irregular la Toma de Nota 
emitida por la JLCyA para reconocer a un ganador de la contienda, debido a que contraviene la propia Ley Federal 
del Trabajo en sus artículos 365 y 366. (…) 4. Por lo anterior exigimos respeto a la normatividad interna de 
nuestro sindicato. Atentamente COMISIÓN AUTÓNOMA DE VIGLANCIA DEL SUPAUAQ PARA EL PERIODO 2016-
2018. (PA 7 EUQ 6) 
 
PLANEAN ESTRATEGIAS DE PREVENCIÓN VS. OBESIDAD Y EMBARAZOS ADOLESCENTES 
El Secretario de Salud federal, José Narro Flores, precisó que que existe urgencia en atajar problemáticas 
referentes a obesidad, sobrepeso, diabetes y embarazos adolescentes en el país, todo ellos a través de estrategias y 
medidas de prevención. (AM 4, EUQ 7) 
 
REGISTRA HOSPITAL DE EL MARQUÉS AVANCE DE 20% 
El Hospital de El Marqués tiene un avance del 20% informó el Director General del IMSS, Mikel Arriola Peñalosa, 
después de que realizó un recorrido en la obra. (EUQ 8, R 13, LJ 35, N 8) 
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DECOMISAN DROGA Y MILES DE DÓLARES EN EL AIQ 
Durante una revisión a una bodega de paquetería en el AIQ, la Comandancia de la 17/a Zona Militar encontró y 
decomisó drogas prohibidas y 22 mil dólares de procedencia ilícita. De acuerdo con las autoridades, personal 
militar encontró inconsistencias en un paquete inspeccionado con rayos X. En su interior se encontró una aparente 
máquina de tortillas que tenía dentro nueve rollos de 100 billetes y cuatro rollos de 50 billetes, mismos que 
sumaron un total de 22 mil dólares. En un segundo paquete se localizó un envoltorio con 500 gramos de 
marihuana, así como un envoltorio de 10 gramos con polvo blanco con características propias de la cocaína. (PA 1, 
AM 5, DQ 1-G, N 1) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
BAJO RESERVA 
Preguntas a modo. Nos cuentan que este viernes dentro del evento del secretario de salud federal, José Narro 
Robles, los reporteros de Querétaro tuvieron que experimentar una práctica favorita de algunos encargados de 
Comunicación Social: la repartición de preguntas prefabricadas. Nos comentan que todo aquel que quería realizar 
una pregunta era convocado a tomar un papel en donde venía escrito el cuestionamiento que debía formular. 
Dicha situación, nos comentan, indignó a muchos, aunque a otros no tanto que felices hicieron las preguntas a 
modo. Panistas no cumplen con cuotas. Previo a la renovación del comité municipal del PAN en SJR, la actual 
dirigente Rosalba Ruiz sacó los trapitos al sol. Nos comentan que pocos son los militantes que trabajan en la actual 
administración municipal que han cumplido con el pago de sus cuotas. De acuerdo con la representante de este 
instituto político, de los que no han confirmado el cumplimiento de este pago se encuentra Pacheli Demeneghi, 
quien nos comentan, se registrará como candidato a dirigir el PAN. Los remakes de don José Luis. Nos dicen que 
José Luis Aguilera, ST, ya se parece a Tom Cruise en su serie de Misión Imposible, debido a que el funcionario le 
encanta hacer remakes de películas que ya ha protagonizado antes. Por ejemplo, en el conflicto que se vive en estos 
momentos en la SUPAUAQ, la Junta de Conciliación le otorgó una toma de nota a una planilla en medio de 
irregularidades y entre dichos, igualito que hace algún tiempo sucedió con el otro sindicato universitario, el 
STEUAQ, en el que a pesar de que se demostraron actos que contravenían a los estatutos, se otorgó una toma de 
nota a un comité ejecutivo muy cuestionado. En aquella ocasión la fracción disidente tramitó un amparo y las  
autoridades federales ordenaron reponer el proceso electoral. Habrá que ver, en la nueva versión de esa historia, 
para quién es el final feliz. (EUQ, 2) 
 
EXPEDIENTE Q 
Por Adán Olvera 
Explotación. Con la novedad que la ST, que encabeza José Luis Aguilera, ya hizo sudar frío a dependencias federales 
como el IMSS y al INFONAVIT. Asegura Aguilera que después de las visitas realizadas por la ST, al comercio 
denominado “La Guelaguetza”, se confirmó que se explota laboralmente a 25 empleados. En días pasados se 
informó que la taquería donde se protagonizó un zafarrancho entre varios comensales y que solamente un 
fragmento quedó registrado en video; fue la agresión a una mujer por parte de tres empleados y golpeada 
arteramente por uno de ellos; después de solicitarles información para comprobar que ejercen el comercio 
conforme a la ley y luego de vencer el plazo para conocer la situación laboral, las autoridades  detectaron que los 
empleados trabajan más de 19 horas al día, no reciben pago de  horas extras, no gozan de  prestaciones, ni días de 
descanso a la semana. La explotación a los oaxaqueños, que en su mayoría trabajan en este lugar, se configura, dice 
la autoridad, con las 19 horas de trabajo, sin las prestaciones de ley, sin horario de comida, ni días de descanso y 
además de ganar 2 mil pesos semanales. Ahora le toca a las instancias federales como el IMSS e INFONAVIT para 
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que emitan una postura y sanciones correspondientes en el caso; las autoridades aclaran que en lo que va de la 
administración van más de 240 inspecciones a comercios y empresas para verificar que cumplan con la ley. DE 
REBOTE. La esgrimista Paola Pliego resultó inocente de las imputaciones de dopaje que le hicieron en el deporte 
nacional, ahora en una segunda instancia se comprobó su inocencia ¿Quién pagará por privar a la deportista de 
unos juegos olímpicos? (DQ, 3) 
 
TABLERO 
Por Sergio Arturo Venegas Alarcón 
Sin hechuras. A más de un año de haber iniciado, no se le ve rumbo a la administración de Francisco Domínguez, a 
quien parece gustarle más el poder que el gobierno. Ejerce y disfruta aquél y encarga éste al secretario Juan Martín 
Granados, al jefe de su oficina, Luis Bernardo Nava o a cualquiera de sus colaboradores. Así lo ha venido haciendo 
desde hace 13 meses, pero lo de ayer fue el colmo, al desairar a la crema y nata del sector salud en su cumbre 
nacional, que debió inaugurar y no pudo “por compromisos contraídos con posterioridad”. Eso puede uno pensar 
porque dejó plantados a los asistentes a la XV Reunión Nacional Ordinaria del Consejo Nacional de Salud, en cuyo 
programa aparecía dirigiendo un mensaje y abriendo los trabajos. Más aún, la agenda oficial distribuida por su 
oficina de prensa la noche anterior también consignaba la asistencia del mandatario estatal que no llegó. En su 
lugar, ante la sorpresa del público reunido en Misión Juriquilla, inauguró el jefe de Salud del Estado, Alfredo 
Gobera. El desaire no pasó inadvertido para los invitados de todo el país, encabezados por el mismísimo secretario 
y ex rector de la UNAM José Narro Robles. Ahí estaban los subsecretarios, el director del Seguro Social, Mikel 
Arriola Peñalosa y los titulares de salud de todos los estados del país. Estaba reunida la República de la salud, diría 
el memorioso Narro parafraseando al ex presidente José López Portillo cuando inauguró la Primera Reunión de la 
República hace casi cuatro décadas. Bastaría una rápida hojeada a los once temas del encuentro para confirmar su 
importancia: Prevención del embarazo en niñas y adolescentes. Avances en la vigilancia, prevención y control de 
dengue, chikunguya y zika. Estrategia nacional para prevención y control del sobrepeso, la obesidad y la diabetes. 
Compra consolidada de medicamentos. Servicio social (nuevo modelo). Sistema de atención médica de urgencias. 
Código de seguridad en hospitales. Subsistema nacional de donación y trasplantes. Impulso a la partería 
profesional. Desarrollo infantil temprano. Programa y proyectos sobre la condición del espectro autista. Sí, se 
entiende que el gobernador no ve directamente estos asuntos y que para eso tiene al dentista Gobera, flamante 
secretario de Salud, pero no deja de inquietar el orden de prioridades estatales. Tuvo asuntos de agenda privada, 
se explicó a los periodistas que preguntaron por el gobernador. Y es que más allá de la indudable relevancia de la 
Cumbre de Salud, hay otro punto de interés para Domínguez: El nuevo hospital general para el que pretende los 
terrenos de la Unidad Deportiva del IMSS (¡¡!!) O sea. Quiere el apoyo de Narro y Mikel para su improbable 
proyecto y los deja plantados. Ya preocupa, pues, la informalidad del jefe del Ejecutivo en actos oficiales. No tiene 
hechuras. -BLANCAS Y NEGRAS- Burdo. Al secretario del Trabajo del Estado José Luis Aguilera Rico, lo mismo le da 
meterse en la ya famosa taquería La Guelaguetza porque descubrió “explotación laboral”, que en la elección 
interna del SUPAUAQ, en donde otorgó la toma de nota a una de las planillas antes de concluir el proceso. No hay 
pulcritud en la actuación del funcionario en un gabinete ayuno de conducción política. A Juan José Ruiz, presidente 
del comité estatal del PRI –al que ya nomás le falta por renovar tres de los 18 consejos municipales- se le ha 
juntado el trabajo, tanto que ese partido ha dejado de abanderar causas populares, como los del predial, la basura 
y, ahora, los mercados. Es ahí donde ha aparecido el Movimiento de Regeneración Nacional, Morena, liderado aquí 
por el economista Carlos Peñafiel, tan activo, que está en todos los asuntos de interés público y hasta se da el lujo 
de desdeñar a ex priístas y excalzadistas resentidos, como Diego Foyo que hasta subió un video a redes para 
convertirse en peje-zombie y no le han dado su registro. Otro que está arriesgando no su prestigio personal sino el 
del histórico Colegio de Abogados Litigantes de Querétaro es el presidente Calixto de Santiago, por convertir a ese 
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órgano en aval de todos los proyectos de los gobiernos estatal y municipal, sin que ya se sepa bien a bien si es 
empleado de Juan Martín Granados Torres, de Marcos Aguilar Vega o de los dos. Por cierto, me dicen que es falso 
de toda falsedad que el rey del meme, el presidente municipal Marcos Aguilar, pretenda vender la Copa MX ganada 
por el Club Querétaro. Que él nomás quiere retratarse con los Gallos y el trofeo. Crea fama y échate a dormir. -LA 
FRASE DE LA SEMANA- Ídolo. ¡San-Tiago de Querétaro!: Nueva expresión de los aficionados de Gallos Blancos 
luego del milagro de la Copa, en cuya final el portero Tiago Volpi paró dos penales. -CINE PLAZA- Diversión 
colorida. Trolls. Es una película de animación por computadora, comedia musical en 3D dirigida por Marcos 
Aguilar para responderle a sus críticos, también llamados Ardillas. Producida por AguilarWorks Animation. Solo en 
cines. -JUGADA FINAL- Sin cebolla. Al secretario del Trabajo del Estado, José Luis Aguilera Rico, que lo mismo 
violenta la vida sindical de la UAQ que se mete en la taquería La Guelaguetza, un ¡JAQUE MATE  AL PASTOR! (PA, 2) 
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